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  ATA DA REUNIÃO N° 014/2025 DA PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL Realizada de forma online, no dia 

10 de fevereiro de 2025, às 09h, com a presença da representantes da secretaria executiva, 

Sra. Claudia Ursini e Sra. Lorena Rodrigues e os demais participantes a seguir: 

Representante Governamental: 1. Luiz Fernando Avelar Costa (Secretaria Municipal de 

Educação); 2. Aline Manoela de Oliveira (Diretoria Municipal de Desenvolvimento Social); 3. 

Mariléia de Fátima de Sá (Secretaria Municipal de Saúde); 4. Nínive Campos Castro 

(Diretoria Municipal de Turismo e Cultura); 5. Emília Beatriz Alves (Diretoria Municipal de 

Esporte e Lazer). Representante Sociedade Civil: 1. Gercino Alves Batista (Associação 

Cultural Irmandade dos Atores da pândega); 2. Verônica Aparecida Pereira (Guarda do 

Congo União do Rosário); 3. Maria Luiza da Silva Damião (Associação Cultural Irmandade 

dos Atores da pândega); 4. Denice Cristiane Marcelino Martins (Representantes de 

Empresários e Empreendedores Negros). Justificativa de ausência: 1. Thuira Moreira 

Novaes; 2. Sara Soares Brandão. Para deliberarem sobre as seguintes pautas: 1. 

Recomposição do Conselho e Comissões Temáticas; 2. Planejamento das ações do 

COMPIR; 3. Data da troca da presidência do COMPIR. Informes Gerais: 1. Indicação para 

composição da vacância do COMPIR – Representantes dos Povos tradicionais de Terreiro 

(Matriz africana) ou Quilombola; 2. Apresentação dos dados da Secretaria de Bem Estar 

Social e Educação sobre a população negra e grupo específicos. Desenvolvimento: Pauta 

1: Após cordiais cumprimentos, Sr. Luiz. Iniciou-se a reunião com a discussão sobre a 

presidência com representante governamental. Como ninguém se candidatou, o Sr. Luiz se 

candidatou, e todos votaram a favor. Contudo, o cargo de 1º Secretário permaneceu vago, 

dando início à eleição para preenchimento da função. A Sra. Claudia incentivou a 

candidatura, enfatizando que a Secretaria Executiva está para apoiar. A Sra. Emilia 

apresentou-se como candidata, sendo aprovada por unanimidade. A Sra. Claudia apontou a 

necessidade da presença efetiva dos conselheiros, mencionando que a frequência do Sr. 

Joel é baixa e que este tema deve ser incluído como ponto de pauta da Mesa Diretora. 

Também ressaltou a importância de conhecer o regimento interno para garantir a 

participação ativa de todos. Em seguida, abordou-se a recomposição das comissões 

temáticas. A Sra. Claudia apresentou a composição atual e questionou se deveria expor o 

tema na reunião ou abrir uma enquete no grupo de WhatsApp, com prazo para a publicação 

da resolução. Todos optaram pela enquete. Pauta 2: Na sequência, tratou-se do 

planejamento das ações do COMPIR. A Sra. Claudia destacou a importância da elaboração 
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do plano de ação e sugeriu que a Comissão de Normas e Políticas Públicas iniciasse os 

trabalhos. Ficou decidido reagendar a reunião da comissão para o dia 10 de março devido 

ao Carnaval, a Sra. Claudia informou que analisaria a disponibilidade da Secretaria. O Sr. 

Luiz incentivou os conselheiros a sugerirem pautas, e a Sra. Claudia orientou que cada 

comissão se reunisse para sugerir pontos de pauta para a Comissão de Normas e Políticas 

Públicas. Ela também informou que agendará reuniões para cada comissão com os novos 

membros. Informes gerais: A Sra. Aline mencionou pontos abordados anteriormente em 

outras reuniões, onde ficou pendente a apresentação de dados sobre os grupos étinicos. A 

Sra. Claudia comentou que a Secretaria não recebeu certos dados, possivelmente devido à 

mudança de gestão, e sugeriu aguardar o plano de ação. O Sr. Luiz argumentou que os 

dados deveriam ser obtidos antes do plano de ação para melhor embasamento. A Sra. Maria 

Luiza manifestou frustração com a demora na obtenção desses dados e destacou a 

importância da contextualização das demandas. O Sr. Luiz concordou e sugeriu que os 

representantes governamentais se reunissem para abordar o tema, mencionando a 

necessidade de solicitar um ofício. A Sra. Claudia reforçou que o Conselho pode trabalhar de 

forma eficaz sem reuniões desnecessárias e desgastantes, caso o plano de ação seja bem 

estruturado. Destacou que os ofícios precisarão ser solicitados novamente devido à 

transição de governo. O Sr. Luiz sugeriu agendar reuniões das comissões para definir pontos 

de pauta e fazer solicitações ao governo. A Sra. Claudia questionou para quem e sobre o 

que seriam feitos os ofícios, e a Sra. Maria Luiza sugeriu que fossem pedidos de forma 

ampla para evitar respostas genéricas sobre falta de planejamento. Decidiu-se enviar os 

ofícios a todas as secretarias pertinentes ao Conselho, especificando as demandas 

relacionadas a bem-estar, gestão, regulação urbana e saúde, com foco em dados sobre  a 

comunidade étnico-raciais, bem como as ações adotadas. Estabeleceu-se um prazo de 20 

dias para resposta. A Sra. Marileia questionou se a menção a grupos específicos faria com 

que as respostas viessem separadas e sugeriu segmentá-las, o que foi acatado pela Sra. 

Claudia. O Sr. Luiz perguntou se após o prazo de 20 dias deveria ser marcada uma reunião. 

A Sra. Claudia sugeriu aguardar as respostas dos ofícios antes de marcar novas reuniões 

das comissões, comprometendo-se a dar retorno no grupo. Em seguida, encerrou-se a pauta 

principal e foi aberto espaço para falas finais. O Sr. Luiz ressaltou a importância de 

apresentar sugestões de pauta para o plano de ação. Ele mencionou que conversou com a 

Sra. Adelia e perguntou se poderia convidá-la para a próxima reunião, pois ela tem 

contribuições relevantes para o Conselho. A Sra. Claudia comprometeu-se a elaborar o 
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ofício para convite, e todos concordaram. A Sra. Denice questionou se a plenária seria 

realizada antes ou depois das reuniões das comissões, sendo informada pela Sra. Claudia 

que a plenária ocorrerá no dia 24, antes das reuniões. O Sr. Jercino perguntou sobre as 

demandas do povo civil. O Sr. Luiz esclareceu que os representantes governamentais 

podem trazê-las para discussão. Por fim, a Sra. Claudia questionou se a Mesa Diretora 

gostaria de remarcar a reunião do dia seguinte para o dia 17, a fim de permitir mais tempo 

para organização. No entanto, a maioria preferiu manter a reunião conforme planejado. O Sr. 

Luiz deu oportunidade para mais falas e, não havendo manifestações adicionais, encerrou a 

reunião. Nada mais havendo a ser discutido, eu, Lorena Rodrigues, encerro a ata que após 

lida e aprovada será assinada pelos presentes.  

Claudia Ursini Queiroga_______________________________________________________ 

Luiz Fernando Avelar Costa___________________________________________________ 

Aline Manoela de Oliveira______________________________________________________ 

Mariléia de Fátima de Sá______________________________________________________ 

Nínive Campos Castro________________________________________________________ 

Emília Beatriz Alves__________________________________________________________  

Gercino Alves Batista_________________________________________________________ 

Verônica Aparecida Pereira____________________________________________________ 

Maria Luiza da Silva Damião___________________________________________________ 

Denice Cristiane Marcelino Martins______________________________________________ 

Lorena Rodrigues Vasconcelos de Paula_________________________________________ 

 


